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Уважаемые жители Ярославского 
мУниципального района!

сердечно поздравляю вас с государственным праздни-
ком – Днем народного единства!

Он напоминает нам об исторических событиях 1612 года, 
когда народное ополчение под предводительством князя 
Дмитрия Пожарского и земского старосты Козьмы Минина 
освободило Москву от польских интервентов, положив конец 
Смутному времени и раздирающим страну междоусобицам. 
в честь победы над захватчиками 4 ноября православные рос-
сияне отмечают праздник Казанской иконы Божией Матери, 
образ которой помог нашим предкам одолеть врага. те дале-
кие события позволили России сохранить свою державность, 
самобытность и национальное единство, послужили истоком 
восстановления независимой российской государственности. 
Современный праздник 4 ноября напоминает о том, что мы 
– единый народ с общей исторической судьбой и общим бу-
дущим. Героические свершения предков всегда будут служить 

нам примером сплоченности, солидарности и патриотизма. 
Сегодня нам особенно важно хранить единство народа, что-
бы Россия смогла выстоять как суверенное государство, са-
мостоятельно определяющее свой путь развития и судьбу.  
Пусть этот день напомнит каждому, что мы – единый народ 
огромной и великой страны, имеющей тысячелетнюю историю.  
Желаю всем жителям района мира, добра и благополучия, успе-
хов в трудах и славных делах во благо России!

николай Золотников,  
глава Ярославского муниципального района

Уважаемые жители Ярославского района!
4 ноября – это замечательный, действительно народный 

праздник, я хотел бы вложить в это слово нечто большее, 
чем «приятный собеседник» или «близкий знакомый».

С тех самых пор как народное ополчение купца Пожарского и 
гражданина Минина прогнало ненавистных захватчиков из Китай-

города, народное единство стало символом нашей страны.   в 
России много государственных праздников, но этот – один из 
самых главных! Он дает россиянам возможность продемонстри-
ровать единство вокруг национальной идеи – строительства 
России для всех и для каждого, независимо от национальности, 
социального статуса и вероисповедания. такой праздник позво-
ляет всем нам осознать свою причастность к великой истории, 
стабильному настоящему и светлому будущему нашей страны. 
в трудную минуту мы всегда были вместе, и это помогало нам 
отразить врагов и одержать победу. Давайте же продолжать эту 
святую для нас традицию общности! 

Поздравляю вас с праздником народного единства!  Желаю 
вам всего самого доброго – здоровья, счастья, успехов в работе 
и процветания. И пусть всегда Россия будет для нас настоящей 
Родиной, самой прекрасной страной на свете!

петр мУХанов,  
председатель Общественной палаты ЯМР         

ОднОй жизнью с райОнОм 

1 ноября исполнилось 80 лет со дня выхода первого номера газеты «Ярославский агрокурьер». Спе-
цифика районного издания в том, что именно оно ближе всех к своим читателям. Не  зря  в  народе  
говорят, что своя рубашка ближе  к телу. Именно районная газета связывает все поселения, населенные 
пункты в единое целое – район. 

материалы к юбилею газеты читайте на страницах 8–9 и 12–14 

4 ноября – день наРодного единства
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Прокурорский прием
вниманию жителей Карабихского сельского поселения! 3 ноя-
бря с 10.00 до 12.00  в администрации поселения (д. Карабиха, 
ул. Школьная, 1б)  будет осуществлять прием граждан прокурор 
Ярославского района Сергей Александрович Секретарев.

Успех юных краеведов
С 23 по 27 октября в Москве состоялась всероссийская олимпи-
ада по школьному краеведению. всего в ней приняли участие 
138 человек из 26 регионов Российской Федерации. Программа 

олимпиады состояла из заочного тура – краеведческой вик-
торины и очного тура, включавшего конкурс эрудитов, мини-
исследование в экспозиции музея и атрибуцию предметов 
музейного значения. в числе тех, кто представлял Ярославскую 
область, были и ученики Мокеевской средней школы. в секции 
«Моя Арктика» они показали высокие результаты: виктор 
Румянцев стал призером, а Данила Подколзин – дипломантом. 

Развивают туризм
Ярославская область завоевала шесть наград Национальной 
премии в области событийного туризма «Russian Event Awards 

2017». в частности, в номинации «Площадка для проведения 
туристического события» у нашего региона две награды. Пер-
вое место – у авиационно-технического комплекса «Левцово». 

Не выплачивали зарплату
Следственными органами Следственного комитета Российской 
Федерации по Ярославской области возбуждено уголовное 
дело по факту невыплаты заработной платы руководством 
расположенного в поселке Дубки СП ООО «Север». Руковод-
ство птицефабрики в период с января по август 2017 года не 
выплачивало заработную плату своим работникам.  Размер 

Муниципальный совет акция

спорт

Перед началом заседания 
глава района Николай 
Золотников вручил бла-

годарственные письма от ад-
министрации района активным 
организаторам избирательной 
кампании губернатора области, 
а также подрядчикам, которые 
сумели досрочно сдать Туно-
шенскую школу. Благодарст-
венные письма за хорошую 
организацию избирательной 
кампании получили предсе-
датель Общественной палаты 
Петр Муханов и глава Курбско-
го сельского поселения Евгений 
Королев. Благодарственные 
письма за досрочную сдачу в 
эксплуатацию Туношенской 
школы получили генеральный 
директор ОАО «Регионстрой» 
Андрей Шибанов и специалисты 
компании. Далее Николай Зо-
лотников представил депутатам 
и.о. первого заместителя главы 
администрации ЯМР Николая 
Степанова. 

Первым депутаты рассмо-
трели вопрос о внесении изме-
нений в районный бюджет. В 
частности, по словам началь-
ника управления финансов и 
социально-экономического раз-
вития Юлии Грибановой, одно 
изменение касается увеличения 
ассигнований на 45,9 тыс. рублей 
на ремонт электропроводки 
в детском саду «Светлячок» в 
связи с возникновением аварий-
ной ситуации. Другое изменение 
касается увеличения ассигнова-
ний межбюджетного трансферта 
на чистку колодца в селе Устье 
Кузнечихинского сельского по-
селения в связи с обращением 
жителей. 

Затем депутаты приняли ре-
шение об утверждении проектов 
соглашений о передаче осущест-
вления полномочий по решению 
вопросов местного значения на 
2017 и 2018 годы, а также о внесе-
нии изменений в Устав Ярослав-
ского муниципального района, 
согласно которым на депутатов 
и главу района распространяют-
ся нормы федерального законо-
дательства в сфере противодей-
ствия коррупции и контроля за 
их расходами. Далее народные 
избранники проголосовали за 
прекращение полномочий сво-
его коллеги Михаила Здобнова, 
который перешел на работу в 
администрацию Тутаевского 
района. Следующие несколько 
вопросов – о постоянных комис-
сиях муниципального совета, об 
утверждении перечня объектов 
системы водоснабжения и во-
доотведения ЯМР, подлежащих 
передаче в собственность Яро-
славской области, и другие – де-
путаты утвердили быстро, так 
как ранее они были рассмотрены 
постоянными комиссиями МС. 

Дебаты вызвал вопрос о вне-
сении изменений в генеральный 
план и правила землепользова-
ния и застройки Заволжского 
сельского поселения. В част-
ности, этажность зданий при 
строительстве жилых объектов 
увеличивается до 12 этажей. 
По словам депутатов, высокая 
этажность строений проти-
воречит нормам застройки в 
сельской территории. Главный 
архитектор Лариса Бубнова со-
общила депутатам, что этот вид 
строительства признан условно 
разрешенным и требует прохо-

ждения процедуры публичных 
слушаний.  А глава района Ни-
колай Золотников считает, что 
вопрос этажности жилых зданий 
вторичен по сравнению с тем, 
что в поселке Красный Бор, по 
поводу которого и разгорелись 
дебаты, отсутствуют объекты со-
циальной инфраструктуры. В ре-
зультате муниципальный совет 
утвердил внесение изменений 
в генеральный план и правила 
землепользования и застройки 
Заволжского СП.

Также более подробно об-
суждался вопрос о внесении 
изменений в нормативы градо-
строительного проектирования 
поселений ЯМР. В итоге они 
были утверждены, но, по мне-
нию строителей и депутатов, 
нормативы градостроительно-
го проектирования необходимо 
прорабатывать и дальше.      

Последним вопросом повест-
ки дня депутаты заслушали до-
клад генерального директора 
ОАО «Сельскохозяйственное 
предприятие «Мир» Вячесла-
ва Пухова о производственно-
финансовой деятельности за 
2016 год. Основным видом дея-
тельности этого предприятия, 
находящегося в собственности 
Ярославского муниципального 
района, является производство 
молока. За 2016 год произведено 
около двух тысяч тонн молока. 
Надой на одну корову составил 
5,5 тысячи кг. На конец года по-
головье крупного рогатого скота 
насчитывало 872 головы, в том 
числе 350 коров. 

ирина Шкарникова

главныЙ вопРос – стРоительство
в четверг, 26 октября, состоялось очередное заседание муниципального совета Ярославского муници-
пального района. на заседании присутствовали глава Ямр николай Золотников, заместитель прокурора 
Ярославского района галина Брежнева, главы поселений, представители общественности. Депутаты 
рассмотрели 15 вопросов. некоторые из них вызвали бурную дискуссию.

неделя без туРникетов
с 16 по 22 октября в Ярославской области проходила всероссийская 
акция «неделя без турникетов». в ее рамках около 2500 человек посе-
тили ряд предприятий региона.

Среди заводов, открывших свои двери студентам, – ООО «Кома-
цу Мэнуфэкчуринг Рус» в Ярославском районе. Экскурсанты 
посетили цеха по производству экскаваторов, карьерных са-

мосвалов, познакомились с процессом сборки, побывали на складе 
запасных частей.

В учебном центре предприятия молодые люди посмотрели фильм о 
компании «Комацу», которая была основана в Японии еще в 1921 году. 
Сегодня в составе «Комацу» 180 компаний, три из которых находятся 
в России. Завод «Комацу Мэнуфэкчуринг Рус» в Ярославском райо-
не стал 25-м сборочным производством компании в мире. Завод был 
построен всего за полтора года. В 2010 году с конвейера сошел первый 
экскаватор. Сегодня здесь производят несколько модификаций 20-, 
40-тонных гидравлических экскаваторов. Каждый месяц с конвейера 
сходят пять огромных самосвалов грузоподъемностью 90–100 тонн. В 
настоящее время на заводе трудятся около 250 человек. Для подготовки 
кадров «Комацу Мэнуфэкчуринг» сотрудничает с тремя учебными за-
ведениями области: ЯГТУ, РГАТУ им. П.А. Соловьева и Ярославским 
профессиональным лицеем №21.

«кит» вышел впеРед  
29 октября  в спортивно-культурном центре «созвездие» поселка ивняки 
прошел товарищеский турнир по настольному теннису среди сборных 
команд городского и сельских поселений Ярославского  района. 

В турнире приняли участие пять команд.  По результатам соревно-
ваний 1-е место завоевала  команда «КИТ» (Дмитрий Калинников из 
Карабихского СП и Дмитрий Старостин из Курбского СП), 2-е – доста-
лось  сборной Ивняковского сельского поселения (Татьяна Малкова 
и Александр Аминов) и 3-е заняла  сборная Карабихского сельского 
поселения (Дарья Туйзюкова и Вячеслав Канюков).

Спасибо всем, кто принял участие в соревнованиях, и отдельно 
благодарим И.Н. Аминова за помощь в судействе. Надеемся, что 
такие турниры будут проходить регулярно и спортсмены Ярослав-
ского района станут их активными участниками. А также выражаем 
благодарность сети магазинов косметики «El Corazon» за предостав-
ленные призы.

анастасия БоЯрова, директор физкультурно-спортивного центра ЯМР

о доставке 
пенсиЙ 

Управление Пенсионного фон-
да Российской Федерации в Яро-
славском районе Ярославской 
области (межрайонное) инфор-
мирует, что в связи с предстоя-
щими праздничными и выход-
ными днями в ноябре 2017 года 

пенсия через почту будет достав-
ляться:

• в сельских отделениях по-
чтовой связи с режимом работы 
понедельник, среда, пятница:

– 3 ноября – за 4, 5 ноября, 
– 6 ноября – за 6 и 7 ноября;
• в сельских отделениях по-

чтовой связи с режимом работы 
вторник, четверг, суббота:

– 2 ноября – за 4, 5 и 6 ноября.
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фотоконкурс

Ее редактором был Леонид 
Мочалов. Он сумел  привлечь  
к сотрудничеству в газете 

энтузиастов из разных уголков  
района. В следующем, 1938 году, его 
сменил Сергей Никитин. То были  
нелегкие  времена.  Газета должна 
была выступать как  коллективный  
пропагандист и организатор, а за 
ошибки в столь важном деле можно  
было  поплатиться  не  только  рабо-
той, но и жизнью. 

В октябре 1941 года редактора 
Никитина, ушедшего на фронт, 
сменил Варламов, бывший до этого 
заместителем редактора. Он подпи-
сывал  газету почти всю войну, до  
7 апреля 1945 года. Сейчас  мы  ниче-
го  не  можем  сказать  о Варламове: 
ни о его возрасте,  ни  о  социальном  
положении,  ни  о  дальнейшем  жиз-
ненном  пути. Даже имени-отчества 
его  не знаем, только инициалы. Все 
четыре военных года газета  наряду 
с центральными изданиями была 
рядом с читателями. Вместе с ра-
диосообщениями это был основной 
источник  информации для жителей 
района. 

В 1953 году редактором газеты 
«Ленинский путь»  стал фронтовик 
Александр Константинович Титов. 
Редакторское кресло он занимал до 
1981 года. Так долго в районке  не ра-
ботал ни один редактор. Этот  период 
сотрудники редакции называли эрой 
Титова, а самого его  именовали не 
иначе как мэтром.

 В послевоенное время «Ленин-
ский путь» выписывали во всех  
колхозах, школах,  сельсоветах, на 
всех предприятиях района. Читая  
газету,  каждый  житель  видел и 
свой вклад в дело строительства  
светлого  будущего,  чувствовал себя 
частью огромной страны. В  1962  
году  районка  сменила  название  на  
«Ленинское  знамя». В 70–80-е  годы  
прошлого  века  газета  стала одной 
из лучших в области.

С середины  80-х на страницах 
издания стали  подниматься злобод-
невные проблемы, появились новые 
рубрики  в духе перестройки. В то 
время ее редактором был известный 
журналист Валерий Прохоров. 

Как и все мы, в 90-е годы газета  
шагнула во время новой России.  В 
1991  году, когда редактором был 
Юрий Казанцев, издание получило 
свое нынешнее  название – «Яро-
славский агрокурьер», менялась 
материально-техническая  база.  

Большой  вклад в развитие газеты 
внесла  редактор Валентина Шима-
рова. Тогда, в конце 90-х – начале 
нулевых, районка выходила еще три 
раза в неделю и только поздней ста-
ла еженедельником. В  2009 году при 

редакторе Денисе Брункевиче «Яро-
славский  агрокурьер»  поменял свой 
дизайн, который стал  соответство-
вать  современным  требованиям. 

Значимый след в истории газеты 
оставили журналисты Иван Бобров, 
Александр Бобуров, Георгий Овсян-
ников, Вячеслав Гомзин, Николай 
Колодин, Людмила Никитина, Лидия 
Чистякова, Алевтина Крутецкая, 
Галина Разгуляева, Алла Хачату-
рян, Валентина Золотова, Василий 
Марусик, Игорь Егоров, Ирина 
Федорова, Владимир Жулин, Юрий 
Беляков; фотокорреспонденты 
Федор Осипов, Василий Воробьев, 
Николай Катошин; бухгалтер Альби-
на Равенкова; верстальщик Татьяна 
Седова; наборщик Тамара Минеева; 
водитель Виктор Круглов и другие. 
В разное время в районке трудились 
известные журналисты: Сергей Опа-
рин, Александр Разумов, Николай 
Кириллов, Владимир Печкин, Нина 
Камаева, Андрей Комиссаров, Ни-
колай Бикулов, Александр Егоров, 
Сергей Ушков, Евгений Шинкаренко, 
Борис Рицков, Владимир Сырцов, 
Вера Мартынова. Впрочем, всех, 
кто был связан с газетой, в одной 
небольшой статье не перечислишь. 

Сейчас коллектив редакции 
совсем небольшой. Заместителем 
главного редактора работает Ла-
риса Фабричникова – опытный и 
талантливый журналист, много 
лет отдавшая областной прессе. 
Творчески подходят к своим ма-
териалам корреспонденты Елена 
Балдина, Ирина Шкарникова, фо-
токорреспондент Ирина Штольба. 
Ответственную и важную работу 
выполняют главный бухгалтер Анна 
Герасимова, корректор Татьяна 
Маркова, дизайнеры-верстальщики 
Илья Замчалкин и Иван Ангелов, ве-
дущий специалист сектора «Деловой 
вестник»  Николай Левашов – ста-
рожил редакции. Большую помощь 
нам оказывают внештатные авторы, 
некоторые из которых сотрудничают 
с газетой не одно десятилетие. Те-
сное и плодотворное сотрудничество 
сложилось у редакции со многими 
учреждениями, предприятиями и 
организациями района, а также с 
активистами ветеранской организа-
ции, библиотекарями, помогающими 
в распространении газеты. Всем им 
– большое спасибо!

Впереди  еще  много  дел,  много  
работы,  и  благодаря  вашей  поддер-
жке  и помощи, дорогие читатели, 
все вместе мы сделаем нашу газету  
еще лучше. 

Борис кУФирин,  
главный редактор газеты 

«Ярославский агрокурьер»

одноЙ жизнью 
с РаЙоном 
восемьдесят лет – это большой путь. 1 ноября 1937 года, в канун 20-й го-
довщины октябрьской  революции, вышел в свет первый  номер газеты 
Ярославского района «ленинский путь». 

уважаемые сотрудники редакции газеты 
«ярославский агрокурьер» и ветераны издания!
примите искренние поздравления со столь знаменательным юбилеем – 80-летием со дня 
основания газеты «Ярославский агрокурьер»!

За прошедшие годы для многих читателей газета стала умным и доверительным собеседником, с 
которым можно обсудить самые актуальные темы. Ее ждут с нетерпением, ее читают, в нее пишут 
и обращаются.

   Творческий потенциал вашего коллектива высок, это видно по тому, как меняется газета внешне 
и внутренне. Профессионализм, объективность в освещении происходящих событий, оперативность 
ознакомления читателей с последними новостями и принятыми официальными документами по-
зволяют оставаться газете популярной, интересной и читаемой. Вы в течение нескольких десяти-
летний на своих страницах успешно ведете летопись малой родины, внимательно и чутко относясь 
к любому событию, происходящему в районе.

В этот знаменательный день желаю вам новых творческих замыслов,  претворения их в жизнь, 
здоровья, семейного счастья и благополучия. Пусть газета «Ярославский агрокурьер» и впредь 
хранит свои традиции, остается носителем правдивой и необходимой людям информации.

николай Золотников, глава Ярославского муниципального района

Первое место досталось Владиславу Венев-
цеву за фотоработу «Взгляд поколений», 
второе – Юрию Залесову («Рассвет над 

Карабихой»), третье – Надежде Сединовой («Сто-
га»). Кроме того, принято решение поощрить 
Ольгу Смирнову за самое романтичное фото 
(«Утро в дубовой роще») и Николая Береснева 
за ретрофото «В праздничный день». 

Все эти фотографии были опубликованы в на-
шей газете, а работу Юрия Залесова, занявшую 
второе место, мы представляем сегодня. 

Победители и призеры конкурса будут на-
граждены на торжественном мероприятии, по-
священном юбилею газеты, которое состоится 
3 ноября.  

моЙ любимыЙ РаЙон
редакция газеты «Ярославский агрокурьер» подвела итоги фотоконкурса «мой любимый 
район», посвященного 80-летию издания. 

это было 
недавно, 
это было 
давно
газета вместе со своими чита-
телями прошла непростой путь 
становления, роста и развития. 
перемены в ее названии не ме-
няли самой сути, неизменным 
оставалось одно: районка была 
и остается народной газетой. 
идут годы, меняется состав 
редакции, но оптимистичным 
и креативным остаются ее дух, 
направленность и цели – выпол-
нять роль выразителя интересов 
жителей Ярославского района.

В редакции газеты наряду 
с журналистами исто-
рию района пишут ее 

надежные помощники – внеш-
татные корреспонденты. К их 
числу относится и автор этих 
строк. Неизбывная память 
сердца  воскрешает впечатле-
ния многих встреч и событий, 
проведенных с акулами пера 
«Ярославского агрокурьера». 
Навсегда на страницах газеты 
останутся фамилии талантли-
вых журналистов, в разные 

годы работавших в редакции. 
Каждый из них на разных эта-
пах определял лицо районной 
газеты, аккумулировал твор-
ческие силы вокруг нее, внося 
весомую лепту в ее развитие. 
Большая заслуга в развитии 
нашей районки принадлежит 
редактору-мэтру Александру 
Титову, литсотруднику Алек-
сандру Разумову, редакторам 
Валерию Прохорову, Валенти-
не Шимаровой, Николаю Би-
кулову,  Денису Брункевичу… 

Нынешний коллектив ре-
дакции, которым умело управ-
ляет рулевой Борис Куфирин, 
шагает в ногу со временем, 
осваивает новые технологии, 
пробуждает в читателях гра-
жданские и патриотические 
чувства. 

С 1968 по 1980 год, работая  в 
Курбской, а затем в Глебовской 
школах Ярославского района, 
я был внештатным корреспон-
дентом районки. На страницах 
газеты значительное место 
отводилось образовательному 
процессу, работе учащихся на 
пришкольном участке, в учеб-
но-производственной бригаде. 
По предложению специалистов 
совхоза «Возрождение» в Гле-
бовской школе было создано 
пчеловодческое звено, един-
ственное в области, которое 
функционировало круглый год 
и постоянно поощрялось на об-
ластном уровне. А учебная ге-
ографическая площадка школы 
служила учебным полигоном 
для отработки практических 
навыков по учебным предме-
там.  

В 2003 году редактор яро-
славской районной газеты 
Валентина Шимарова вновь 
доверила мне войти в состав 
внештатных сотрудников, где 
я по настоящее время освещаю 
спортивную жизнь региона. 

Свой юбилей «Ярославский 
агрокурьер» встречает в соче-
тании энтузиазма молодых и 
мудрости опытных сотрудни-
ков, в хорошей форме и с эмо-
циональным прицелом.

владимир колесов, 
внештатный корреспондент 
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уважаемая   
РедакЦия!
примите искренние поздрав-
ления с  замечательным юби-
леем – 80-летием газеты «Яро-
славский агрокурьер»!

80 лет – более чем солид-
ный срок для совре-
менного печатного из-

дания. Информационное поле 
Ярославского района  невоз-
можно представить без «Яро-
славского агрокурьера». Ме-
няясь внешне, разрабатывая 
новые темы, газета не изме-
няет себе в главном – всегда 
остается носителем высокой 
культуры, нравственности, 
изданием интеллигентным 
и одухотворенным.

Талантливый коллектив  
редакции сумел завоевать 
для газеты репутацию инте-
ресного и интеллектуально-
го периодического издания. 
Ваши читатели всегда находят 
на страницах газеты глубокую 
и разнообразную информацию 
по самым животрепещущим 
проблемам жизни современно-
го общества.

От всего сердца хотелось 
бы пожелать редакции газеты 
сохранения всего позитивного, 
что накоплено за период ста-
новления и обретения своего 
лица, дальнейшего творческого 
роста, неуклонного расшире-
ния читательской аудитории!

В этот знаменательный 
для «Ярославского агрокурье-
ра» день желаю всему коллек-
тиву редакции  новых удач, 
личного счастья, здоровья 
и благополучия!

петр мУХанов,  
председатель  

Общественной палаты ЯМР

у газеты 
твеРдыЙ 
и ясныЙ 
почеРк
«Ярославский  агрокурьер» 
давно стал другом и советчи-
ком для многих жителей наше-
го  района. в газете постоянно 
поднимаются темы борьбы с 
преступностью и популяриза-
ции нелегкого и опасного труда 
солдат правопорядка.

Дорогие друзья, у вас есть 
свое узнаваемое лицо, 
есть твердый и ясный по-

черк, состоявшийся  характер. 
Коллективу удалось сделать 
газету интересной и востребо-
ванной, завоевать обществен-
ное признание. Уверены, что 
огромный творческий потен-
циал, высокое журналистское 
мастерство и в дальнейшем 
будут залогом плодотворной 
деятельности газеты. С честью 
несите высокое звание журна-
листа, оставайтесь верными 
своему профессиональному и 
гражданскому долгу. 

Сердечно поздравляем кол-
лектив редакции газеты «Яро-
славский агрокурьер» с 80-ле-
тием! От всей души желаем 
вам новых творческих взлетов, 
доверия читателей, здоровья и 
благополучия!

      руководство и личный  
состав омвД россии  

по Ярославскому району

уважаемые коллеги, 
доРогие дРузья!

Сердечно поздравляем коллектив «Ярославского агрокурьера» с 
вашим общим знаменательным юбилеем – 80-летием выхода газеты!

Отрадно, что в свои восемьдесят издание остается актуальным, 
современным и читаемым! Зная истинную цену журналистского 
труда, убеждены, что, сохраняя и укрепляя статус издания как одного 

из центров  общественной жизни и гражданской активности в районе, 
издание будет всегда востребованным. Своим примером вы с блеском 
доказали, что журналистика не бывает «большой» и «малой», «провин-
циальной» или «столичной». Журналистика в ее лучших традициях 
была, есть и будет подлинной – принципиальной, искренней, честной!

Желаем газете оставаться любимой для читателей, коллективу – 
здоровья, счастья, творчества, удачи! Высоких тиражей и благодарных 
читателей!

коллектив редакции газеты «селивановский вестник»

жизнь РаЙона – в стРоках жуРналиста
многие жители красных ткачей, впрочем  как и всего района,  ждут четверга – дня  выхода районной газеты.

В эпоху социальных сетей, ког-
да гигабайты информации 
перемещаются по каналам 

интернета из одного компьютера 
в другой, так приятно развернуть 
шуршащие страницы дорогой рай-
онки и, вдыхая свежий запах типог-
рафской краски, узнать о том, чем 
живет район сегодня. Материалы 
родного «Ярославского агроку-
рьера» очень разнообразны, для 
каждой статьи обязательно най-
дется свой читатель. А как приятно 
прочитать доброе слово о человеке, 
которого знаешь много лет, узнать 
журналистскую оценку событий, 

в которых часто сам принимал  
активное участие. И, конечно, с 
замиранием сердца прочесть собст-
венные строки на страницах  своей 
родной газеты.

В прекрасный, достойный ува-
жения юбилей хочется пожелать 
всем сотрудникам редакции – кто 
пишет, кто верстает, кто редактиру-
ет, кто выпускает – отменного здо-
ровья, любви и понимания родных, 
близких. Пусть ясными мыслями и 
светлыми образами наполняются 
публикуемые материалы. Пусть 
каждый житель района напишет 
хотя бы одну, но самую важную для 

него статью, ведь от разнообразия 
взглядов и  манеры изложения 
пишущих зависит насыщенность 
палитры выпускаемых номеров. 

Поздравляя с юбилеем, хочется 
еще раз сказать большое спасибо 
всем, благодаря кому жители Яро-
славского района узнают о жизни 
своей малой родины. И я искренне 
верю, что грядущие юбилеи «Яро-
славский агрокурьер» встретит 
славными, красивыми журналист-
скими материалами.

артур ЧерныШев,  
внештатный корреспондент

пусть газета 
живет и 
пРоЦветает!
с тех пор как я живу в Ярослав-
ском районе,  жизнь моя  связана 
с районной газетой. сначала она 
называлась «ленинское знамя» и 
иногда я находил  на ее страницах  
информацию о событиях, к кото-
рым  был причастен.  

Затем и сам я стал изредка  
писать небольшие заметки. 
До сих пор бережно храню 

номер газеты, где появилась 
статья корреспондента Натальи 
Виноградовой о моей учительской 
семье. 

А когда я стал заведовать  му-
зеем маршала Федора Ивановича 
Толбухина, появились и статьи 
в газете о музее. Стал больше 
писать и сам. С волнением ждал 
выхода очередного номера газеты 
уже «Ярославский агрокурьер». 
Знакомился с новыми людьми, 
корреспондентами близкого уже 
мне издания. В нем стали печа-
таться талантливые труженики 

пера, с которыми у меня, как мне 
кажется, сложились добрые от-
ношения: Лариса Фабричникова, 
Борис Куфирин. Очень был рад 
узнать, что после перерыва в га-
зету «Ярославский агрокурьер» 
вернулась Лариса Витальевна 
Фабричникова. Всегда с интере-
сом читаю ее статьи, радуюсь, как 
мастерски она умеет написать о 
человеке, когда, прочитав, кажет-

ся, что ты уже знаешь его. Кро-
потливо и с любовью пишет Борис 
Куфирин о старинных, зачастую 
заброшенных и забытых храмах, 
о работниках и руководителях 
сельскохозяйственного производ-
ства, о тех, кто растит картофель, 
овощи и поставляет на прилавки 
магазинов молоко.  

Газета дала мне признание, 
выдвинув на конкурс «Отечество. 
Доблесть. Память». И победа на 
конкурсе – это победа моей (имею 
смелость так сказать) газеты. 
Всегда с интересом читаю статьи, 
проиллюстрированные красочны-
ми фотографиями Ирины Штоль-
бы, не остается без внимания и 
творчество Елены Балдиной. Не-
редко встречаются на страницах 
газеты знакомые фамилии, имена 
районных специалистов и коллег. 

«Ярославский агрокурьер» дер-
жит читателей в курсе событий 
района, области. Очень хорошо, 
что газета стала поступать в 
розницу, зайдешь в магазин – и 
вместе с хлебом насущным прио-
бретаешь прессу. В наше время не 
очень многие оформляют подпи-
ску на районную газету, но когда 
сельчане узнают, что в «Агроку-
рьере» есть статья об их селе, то 

все стараются купить, и даже не 
один экземпляр. 

 В газете появилось немало но-
вых рубрик, каждый находит стра-
ничку, информацию по интересу 
и душе: здесь и «Сад и огород», и 
сканворды, и  дни рождения, и по-
года, и спорт. Очень интересны бы-
вают материалы по краеведению, 
спасибо за них всем – и профес-
сионалам, и непрофессионалам. 
Газета стала, как мне кажется, 
интереснее, разнообразнее. 

Когда я работал над книгой о 
земляках – участниках Великой 
Отечественной войны, именно из 
газеты многие узнали об этом и 
принесли интересные материалы, 
а когда книга вышла в свет, в чи-
сле первых именно газета в лице 
Бориса Куфирина откликнулась 
на это статьей «Книга, нужная 
людям».

Хочется пожелать всем авто-
рам газеты «Ярославский агроку-
рьер» новых успехов в творчестве. 
Пусть наша районная пресса жи-
вет и процветает до новых круп-
ных юбилеев!

александр привалов, 
заведующий народным музеем 

маршала Ф.И. толбухина

«Ярославский агрокурьер», 
как живое созданье,

И имидж с годами менял, 
и названье,

И руган бывал, но тотально – 
хвалён.

Гордится им весь Ярославский
 район.

Да, возраст солидный – уж восемь
 десятков,

Но старческих нет у газеты 
задатков.

Она не стареет, становится
 краше,

Спасибо  за это редакции нашей.
Команда толковая здесь собралась, 
С районом имеет теснейшую 

связь.
Районная жизнь с фотоснимками

 в цвете
С любовью  показана в нашей

 газете.
Газета имеет «ДВ-приложенье» 
(выходит с газетой синхронно

 в четверг),
В нём и объявленья, 

и постановленья.

И служб всевозможных 
информ-фейерверк.

Ещё  юбилярша нам тем хороша, 
Что в ней есть людская живая 

душа.
В ней чувства и судьбы, 

успехи и планы.
Есть юмор, поэзия, 

телепрограммы...
Газета становится всё 

современней,
«ВКонтакте» найдёте 

её отраженье,
Купить электронную копию

 можно.
Бумажную версию – тоже 

возможно.
Редакцию я от души поздравляю. 
Дальнейших успехов газете 

желаю.
Пускай подрастает число 

почитателей,
Подписчиков больше, чем просто

 читателей.

галина коЧегУра,  
преданный читатель газеты

газета стала для  
меня хоРошим дРугом
Я выписываю районную газету «Ярославский агрокурьер» с 2010 
года. мое первое знакомство с этим изданием произошло,  когда я 
прислал  свой материал о цветах.  материал был опубликован, так 
я стал сотрудничать с районной газетой. 

Затем я писал  небольшие материалы по краеведению. Но боль-
ше всего мне хотелось рассказывать на страницах газеты о 
выращивании садовых растений, давать полезные советы по 

цветоводству. В 2012 году от редакции газеты «Ярославский агроку-
рьер»  мне было вручено благодарственное письмо как победителю 
конкурса «Мой любимый цветник».

Газету я очень люблю, она стала для меня хорошим другом и 
помощником. В ней я нахожу  много интересного и полезного. Очень 
нравятся материалы о достопримечательностях района, истории 
старинных усадеб, церквей и храмов, сельском хозяйстве, сель-
хозпредприятиях района, о культурных мероприятиях, которые 
проходят в районе, о библиотеках и культурных центрах. Также 
заслуживают внимания  литературные странички, материалы о тру-
жениках сельского хозяйства  и заслуженных работниках района. 

Я всегда с удовольствием читаю газету. Она радует читателей 
новыми материалами, интересными рубриками. Коллективу газеты 
огромное спасибо за оперативную, творческую работу, за внимание 
к жителям и читателям.  

С юбилеем, дорогая газета! Желаю всему коллективу успехов 
и процветания! 

 сергей самолетников, внештатный корреспондент

с 80-летним юбилеем,  любимыЙ 
«яРославскиЙ агРокуРьеР»!



Ярославский агрокурьер  
2 НОЯБРЯ 2017 г. №4312  нам – 80 лет

умели не тОльКО рабОтать, нО и Отдыхать 
На снимке: машинистка газеты Татьяна Седова и корреспондент газеты Алевтина Кочкина. К нам пришли артисты 

и дали концерт прямо в комнате, где сидели журналисты. Аплодисменты – за замечательную песню.

алевтина крУтецкаЯ 

иду трОпОй 
в разлив 
пОКОсОв
алевтина крутецкая работала в газете «ленинское 
знамя» («Ярославский агрокурьер») с 1978 по 1994 
годы. в то время она носила фамилию кочкина. 
журналистский стаж  алевтины ивановны  насчи-
тывает 53 года. она награждена медалью ордена 
«За заслуги перед отечеством» II степени, грамо-
той союза журналистов россии, многочисленными 
почетными грамотами областного и районного 
уровней.  она является победителем областного 
конкурса «преодоление» 2014 года. алевтина ива-
новна поделилась своими фотографиями и воспо-
минаниями о жизни районной газеты.

стрОКи От души 
«… Иду тропой в разлив покосов, подста-

вив солнышку плечо, и цвет желтеющих ко-
лосьев мне греет душу горячо» – эти строки 
родились сами по себе, когда я шла босиком 
по горячей песчаной дорожке. Фото сделано 
на поле совхоза «Козьмодемьянский» в 80-е 
годы. Побывала на животноводческой фер-
ме в деревне Меленки, перешла маленькую 
речку и грелась в тепле пшеничного поля. 
Что может быть прекрасней этого момен-
та? Когда слышишь шорох колосьев, звон 
кузнечиков, незатейливую песенку птички. 
Именно за такие минуты и люблю свою 
профессию. Уверена, что работа журналиста 
районной газеты нужна людям. Мы видим 
доярку и механизатора на рабочем месте, 
знаем их трудности и радости. За годы ра-
боты в «Ленинском знамени» я побывала 
не только на всех фермах хозяйств района, 
но и в большинстве семей доярок и механи-
заторов. Так, была членом совета клуба доя-
рок и клуба механизаторов, помогала отделу 
культуры писать сценарии для праздников. 
Плохо знала улицы Ярославля, но очень 
хорошо знала, где растет рожь, ячмень, овес 
на полях района. Поэтому писалось легко 
и всегда от души.

за чашКОй чая в редаКции 
Традиция пить чай в редакции была известна многим секретарям 

парткомов и председателям профсоюзных комитетов хозяйств рай-
она. Приезжая в райисполком, они непременно заходили «на чаек». 
Не надо было специально собирать людей на «круглые столы» для 
интересного разговора. За чашкой чая темы обсуждались самые 
разные. Приходилось и успокаивать специалистов после заседания 
«народного контроля» или отчета на райисполкоме. На снимке: мо-
мент официальной встречи наших внештатных корреспондентов, раз-
говор о подписке на газету. На первом плане Вячеслав Александрович 
Гомзин, заведующий сельхозотделом газеты, и Алевтина Ивановна 
Кочкина, старший корреспондент. С бородой – Александр Андреевич 
Кокичев, корреспондент газеты.

райОнные 
газеты жили 
дружнО 

На снимке: момент по-
ездки нашего коллектива 
журналистов в Некрасовский 
район, в гости к коллективу 
газеты «Районные будни». 
Мы провели совместную ле-
тучку, побывали на экскурсии 
по поселку, встретились с ин-
тересными людьми. Во вто-
ром ряду – редактор газеты 
«Ленинское знамя» Валерий 
Прохоров и редактор газеты 
«Районные будни» Владимир 
Печкин. В Некрасовское Вла-
димир Печкин уехал из нашей 
газеты, где работал замести-
телем редактора. Вырастило 
«Ленинское знамя» редактора 
для некрасовцев. С ними ря-
дом – Изида Васильевна Аля-
критская – председатель Сою-
за журналистов Ярославской 
области. В поездке принимали 
участие и газетчики из Ро-
стовской районной газеты. 
То есть встретились и подру-
жились три коллектива.

чай  по особому газетному рецепту 
заваривает Алевтина Кочкина
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Друзья подыскивали мне 
новую работу. На Свобо-
де столкнулся со Славой 

Гомзиным, с которым неспешно 
поделился своими печалями. Он 
проникся. Уже через день позво-
нил, что договорился и меня ждут 
корреспондентом в районной га-
зете «Ленинское знамя». На дворе 
стоял 1973 год.

Само здание находилось тогда 
на задворках обкомовского гара-
жа и перед баней шинного завода 
(улица Победы, 20а). Это было 
одноэтажное деревянное строение, 
продолговатое, с двухскатной же-
лезной крышей и большими трехст-
ворчатыми окнами. Оно одинаково 
походило и на маленький скотный 
двор в центре города, и на большую 
колхозную контору, но никак не на 
редакцию. Внутри – оштукатурен-
ный и выкрашенный до половины 
стены синей масляной краской 
коридор с комнатами-кабинета-
ми. В самой большой из них, где 
нашелся стол и для меня, сидели 
корреспонденты: кроме Гомзина 
трое ветеранов – Иван Бобров, 
Александр Бобуров, Георгий Ов-
сянников, к тому же ветераны Ве-
ликой Отечественной войны. Все 
трое с характером и заморочками, 
они и писали, и жили по-разному.

Журналист от Бога – Иван Васи-
льевич Бобров. Невысокий, худень-
кий, подвижный, легкий на подъем 
и отзывчивый на слово. Хотя сам 
мог срезать влет, чему способство-
вали высокий интеллект и большая 
начитанность. Он в любой момент 
мог поразить цитатой автора не 
только малоизвестного, но и вооб-
ще неизвестного.

Еще одно обстоятельство вы-
деляло Ивана Васильевича – он 
единственный в редакции имел 
специальное сельскохозяйствен-
ное образование, потому любой 
материал из сельской жизни (осно-
ва районной газеты) становился 
у него интересным, проблемным, 
острым. Я любил наблюдать за 
тем, как он пишет. Начиналось 
все с сигареты, которую он ломал 
пополам и, вставив половинку в 
старенький мундштучок, глубоко 
затягивался. Полсигареты вы-
куривались моментально, после 
чего следовало изучение блокнота, 
иногда дополнявшееся поиском 
справок в словарях. Но, начав 
писать, Бобров никогда не оста-
навливался, не закончив статьи, то 
есть писал сразу до конца. Редкое 
качество, во всяком случае мне 
более ни у кого не встречавшееся. 
Но еще более редким являлось то, 
что писал он мелким, убористым, 
но очень четким учительским 
почерком без единой поправки и, 
к слову сказать, без единой ошиб-
ки. Тогда у нас, корреспондентов, 
пишущих машинок не было, и мы 
все, написав от руки, сдавали свои 
листочки машинисткам, коих было 
две, одна по совместительству еще 
и бухгалтер. Но нас несколько, и 
они привередничали. Исключение 

только для Боброва, потому что 
легко читалось написанное, а 
главное – все написанное им шло в 
номер сразу. Не было случая, чтобы 
его материал отправился в запас 
или того хуже – в редакторскую 
корзину.

Иван Васильевич, несмотря 
на некоторую свою субтильность, 
мужчиной оказался в полном смы-
сле этого слова: жену имел верную, 
а семью – многодетную. Думаю, 
отсюда деление сигареты пополам 
– денег не хватало. И тем не менее 
при каждом удобном случае не от-
казывался отдать свой рубль при 
сбрасывании «на троих». Другие 
два – мы со Славой Гомзиным. И 
все бы ничего, но первая рюмка 
практически никогда не была у 
него последней. А бутылка на тро-
их превращалась в загул, когда он 
по нескольку дней не появлялся в 
редакции.

Тогда с этим было очень стро-
го и в соответствующих орга-
нах, имею в виду 
райком партии и 
райисполком, от 
редактора всегда 
требовали реши-
тельных и кру-
тых мер. Сторон-
ники их имелись 
и в нашем редак-
ционном коллек-
тиве. Особенно 
усердствовала в том заместитель 
редактора Людмила Михайловна 
Никитина. Редактор Александр 
Константинович Титов честил 
на чем свет стоит Боброва, но об 
увольнении и слышать не желал.

– Ты, это... напиши сначала, 
как он, а потом говори об уволь-
нении, – бурчал он, не поднимая 
головы от сырых газетных полос. 
Редактор как никто понимал, что 
все недостатки Боброва с лихвой 

компенсируются его журналист-
ским талантом.

Когда в 1965 году в Некрасов-
ском районе возобновился выпуск 
районной газеты «Приволжская 
правда» и вновь назначенный ре-
дактор Сергей Алексеевич Опарин 
набирал штат, он первым делом 
позвал Боброва. Иван Васильевич 
в то время состоял в штате «Ленин-
ского знамени» и жил в Ярославле, 
но поехал и трудился, пока не 
подобрали подходящего человека. 

Только с появле-
нием ответсека 
вернулся в свою 
газету.

Редакция «Ле-
нинского знаме-
ни» располага-
лась в четырех 
комнатах, в двух 
из которых рабо-
тали курящие, в 

двух других – не подверженные это-
му зелью. В комнате с заядлыми 
курильщиками сидел, естественно, 
Бобров.

Почему курили в комнате? Да 
если выходить, то большую часть 
времени проводили бы в курилке. 
Много времени уходило еще и на 
разговоры, особенно, когда в ре-
дакции появлялись специалисты 
хозяйств, а также писатели и жур-
налисты из числа постоянных авто-

ров. Частыми и желанными гостя-
ми были известные поэты Павел 
Голосов, Юрий Ефремов, Анатолий 
Кузьмин. Заходили обычно к концу 
рабочего дня и целью визитов были 
не только разглагольствования...

Но, что бросалось в глаза, Иван 
Васильевич никогда ни в какие 
разговоры не встревал, курил, об-
жигая пальцы и не отрываясь от бу-
маг, писал аккуратным почерком... 
На вопрос, как ему удалось при-
обрести подобную каллиграфию, 
ссылался на привычку. А привычка 
откуда? «На войне числился писа-
рем при штабе. Надобно и писать 
кому-то», – глухо бурчал в ответ, 
не отрывая глаз от листа. 

В комнате сидели еще два лит-
сотрудника – Александр Иванович 
Бобуров и Георгий Яковлевич 
Овсянников, провоевавшие в Запо-
лярье. У этих рассказов и споров о 
войне хватало. А сидящий рядом 
Бобров – ни слова, ни звука. О себе 
вообще не любил рассказывать. 
Только однажды в обстановке ком-
панейской разговорился и поведал 
об одном случае. После утомитель-
ного перехода их подразделение 
остановилось на ночевку в лесу. Он 
с товарищем выбрал низинку с тра-
вой, где, едва коснувшись земли, 
уснули. Утром не могли двинуть ни 
руками, ни ногами, вмерзли в лед. 
Сослуживцам пришлось вырубать 

товарищей саперными лопатками, 
а затем отогревать горячим кипят-
ком. Но после Иван Васильевич 
тяжело и долго болел.

Специфика газеты заключалась 
в том, что редактор Александр 
Константинович Титов брал на 
себя обязанности ответственного 
секретаря, а все остальные, вклю-
чая Боброва, были разъездными 
корреспондентами. Статьи и кор-
респонденции у него получались 
фундаментальные, с ясно обозна-
ченной темой, анализом проблем 
и выводами. И подписывал он их 
по-особенному: Ив. Бобров. Ему 
это, как корифею, разрешалось. 

В перерыв все обедали в бли-
жайшей столовой, откладывая на 
время работу. Бобров не ходил, 
работу не откладывал. Попросит 
кого-нибудь принести пару кусков 
черного хлеба, посыплет их круто 
солью и «навернет», запивая ки-
пяченой водой. Мы думали, что у 
коллеги туго с деньгами и даже 
предлагали их, но он отказывался, 
утверждая, что экономит не деньги, 
а время. 

Бобров многое видел и многое 
знал, причем такого, к чему осталь-
ные и не приближались, например, 
племенное дело. В послевоенные 
годы в ярославском колхозе «Гор-
шиха» создавалось высокопродук-
тивное молочное стадо, для чего 
велась интенсивная племенная 
работа, укреплялась кормовая 
база. В семидесятых годах еже-
годный удой на корову превышал 
здесь 5000 килограммов молока, 
или вдвое выше, чем по стране. 
Творцом чудо-стада и хозяином 
уникальной фермы был зоотехник, 
Герой Социалистического Труда 
Иван Жариков. 

Возникла потребность расска-
зать об этом, и в ярославском из-
дательстве решили издать книгу. 
Но Жариков писать наотрез от-
казался, мол, некогда. Вспомнили 
про Боброва: в колхозе бывал, 
зоотехника знал и даже писал 
о нем. Боялись, согласится ли, 
все же книга – не статья. Но тот 
согласился. Вникнув в тонкости 
близкородственного скрещивания 
по-жариковски, разобравшись в 
хитроумных графиках и схемах, 
Бобров через пару месяцев принес 
в издательство рукопись под назва-
нием «Как создавалось горшихин-
ское стадо». Под таким названием 
ее и опубликовали. Редактор Юра 
Оловянов позже интересовался 
у Жарикова, помогал ли тот жур-
налисту?

– Не писал ни строчки. Да и 
журналист не ходил за мной по пя-
там, не стоял измором над душой. 
Объясню – поймет. Больше сам с 
документами работал.

– Как же он в них разбирался? 
Ведь не зоотехник!

– Сам удивляюсь! Многие спе-
циалисты приезжали и запутыва-
лись... А этот – башка!

Когда Иван Васильевич перее-
хал из Гаврилов-Ямского района в 
Ярославль, ему на десять человек, 
включая восьмерых детей, предо-
ставили двухкомнатную квартиру. 
Конечно, мало. Велели подождать, 
и он терпеливо ждал, не плакался, 
не роптал. В редакции даже не все 
знали о его житейских проблемах. 
Значительно позже старому жур-
налисту все-таки предоставили 
трехкомнатную квартиру, где 
наконец-то появилась у него своя 
небольшая комнатка, которую он 
сразу завалил книгами, журнала-
ми, разными бумагами. Здесь он 
писал в уединении, о котором давно 
мечтал.

Иван Васильевич Бобров скон-
чался в 64 года. Пожил мало, но 
славно и полезно.

николай колоДин
Продолжение следует

ЖурнАЛИст от БоГА
Уважаемые читатели! сегодня мы начинаем публикацию 
воспоминаний известного ярославского журналиста ни-
колая колодина. николай николаевич напрямую связан 
с нашей газетой, где он работал в 1973–1974 годах литсо-
трудником, а в 1979–1987 годах – ответственным секре-
тарем. написанные живо и интересно, эти воспоминания 
словно переносят нас в уже такие далекие 70-80-е годы 
прошлого века и позволяют представить, какой была га-
зета (тогда она называлась «ленинское знамя») и люди, ее 
создававшие. первая глава – о талантливом журналисте 
иване васильевиче Боброве. 

ЖуРНАЛИСт От БОГА – 
ИвАН вАСИЛьевИч БОБРОв. 

ОН в ЛюБОй МОМеНт 
МОГ ПОРАЗИть цИтАтОй 

АвтОРА Не тОЛьКО 
МАЛОИЗвеСтНОГО, НО И 
вООБще НеИЗвеСтНОГО.

с «ленинским знаменем» – по пути

Николай Колодин

Слева направо: журналисты Иван Бобров, Анатолий Кузьмин, редактор Александр титов
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Я вспоминаю лучшие времена 
районной газеты. Умных, 
творческих, ответственных 

редакторов и корреспондентов, 
которые общались со многими 
тружениками непосредственно в 
хозяйствах, колесили по сельским 
дорогам на транспорте или пешком, 
собирая информацию, а затем тща-
тельно работали над ней. Ни одно 
значительное событие не упускала 
районка. Она и сама была иници-
атором многих интересных дел. 
Так, для распространения опыта 
передовиков животноводства был 
создан «Клуб доярок четырех- и 
пятитысячниц», в совете которого 
довелось быть и мне. Вместе с 
лучшими доярками и корреспон-
дентами мы выезжали в отстающие 
хозяйства, вникали в проблемы, 
делились опытом работы, и такие 
встречи были очень полезными.

В газете широко и красочно ос-
вещали конкурсы мастеров машин-
ного доения, техников-осеменато-
ров, районные и областные сорев-
нования механизаторов-пахарей, 
чествовали лучших по профессии, 
поднимая высоко на пьедестал лю-
дей труда, чьими руками создаются 
все богатства, имеющие народно-
хозяйственное значение. 

Не забывали и о духовных цен-
ностях, освещали работу лучших 
сельских домов культуры. При 
газете был открыт поэтический 
клуб с романтичным названием 
«Родник», где печатались стихи 
народных поэтов – самобытные, 
искренние, идущие из глубины 
души и пробуждающие добрые 
чувства. Были и «Литературные 
страницы», очень интересные и 
увлекательные. Писали также о 
сельских школах и их достиже-
ниях, о проблемах молодежи, о 
школьных клубах веселых и на-
ходчивых, помещали материалы 
по краеведению. Публиковали и 
научные статьи, а если они были 
велики по объему, то с продолже-
ниями в нескольких номерах. 

Важны были для людей и еже-
месячные сводки о надоях молока 
по хозяйствам, о ходе посевных и 
уборочных работ, заготовках кор-
мов, урожайности культур. Словом, 
сельская жизнь была представлена 
в газете во всей ее многогранности 
и многоцветии красок, внимание 
уделялось  всему.

Самое время сказать о тех, кто 
делал такую полноценную, нужную 
для всех газету. Прежде всего – это 
главные редакторы. 

С Александром Константинови-
чем Титовым  я не была знакома 
лично, но по отзывам его коллег 
знаю, что он был очень ответст-
венным и беспокойным человеком, 
всей душой болел за газету и ее ка-
чество. Многие годы мы общались 
с Юрием Михайловичем Казанце-
вым, Валентиной Витальевной Ши-
маровой, Денисом Валерьевичем 
Брункевичем и другими. 

Особо хочу отметить Лидию 
Павловну Чистякову, не только как 
заместителя редактора, держав-
шего на своих плечах огромную, 
трудную работу на всех этапах 
создания газеты – от сбора и кор-
ректуры информации до ее офор-
мления, но и как человека очень 
умного и душевного, всегда готово-
го помочь людям в трудных ситуа-
циях. Несмотря на большую заня-
тость делами в газете, она радушно 
встречала людей, приходивших в 
редакцию со своими проблемами, 
внимательно выслушивала, помо-
гала нужным советом. Да и сама 
частенько выезжала в хозяйства, 
беседовала с тружениками полей и 
ферм, рассказывала о них в газете, 
причем так, что даже незнакомые 
читатели проникались к ним ува-
жением. Лично я первым делом 
всегда  искала в газете материалы 
с подписью «Л. Чистякова». Она 
умела увидеть в человеке главное, 
подчеркнуть такие грани личности, 
что он и сам порой удивлялся: не-
ужели это я такой?

Вместе с тем она была требова-

тельна и к журналистам, сотруд-
никам газеты, сумела сплотить 
вокруг себя очень работоспособ-
ный коллектив творческих людей. 
Помнятся Вячеслав Гомзин, Юрий 
Беляков, Юрий Виноградов, Алла 
Хачатурян, Николай Левашов, 
до сих пор работающий в газете, 
вездесущий фотокорреспондент 
Федор Осипов. Многие годы его 
фотоснимки украшали страницы 
газеты.

Существенно обогащали газету 
материалы внештатных корреспон-
дентов, сотрудничавших с  редак-
цией по зову души. Они писали о 
разном, но интересном и нужном 
людям. Так, Клавдия Максимова 
давала полезные советы по агро-
номии садоводам и огородникам. 
Частым гостем на страницах га-
зеты была Лидия Романова, завуч 
и секретарь партийной организа-
ции совхоза-техникума, человек 
светлой и доброй души. О природе 
с любовью писал Игорь Чучков, 
присылал и фотоснимки. Мудро-
стью веяло от работ Иннокентия 
Винокурова, Сергея Абрамова, с 
интересом читались статьи Сергея 
Гусенкова и многих других внеш-
татных корреспондентов.

А какими были стихи, присылае-
мые в газеты авторами-самородка-
ми, наделенными поэтическим да-
ром от природы! Словно журчание 
чистого родника, как блеск ярких 
жемчужинок сияли со страниц га-
зеты завораживающие душу стихи 
Розы Гуревич. Каждое слово в них 
было предельно точным, заряжен-
ным энергией доброты и душевно-
го тепла. Искренними, нежными, 

сильными чувствами пронизаны 
строчки Николая Левашова. Всегда 
был какой-либо смысл в стихах 
Михаила Кичигина.  Приходил в 
редакцию со своей заветной тетра-
дочкой стихов Дмитрий Готовцев, 
делясь с читателями своими мы-

слями.  Печатали в газете и мои 
стихотворения на разные темы. 
Словом, поэтический клуб «Род-
ник» убедительно показал,  как 
богат талантами наш народ.

Но времена менялись, а вместе 
с ними изменилась и газета. Она 
стала красочной, с цветными ил-
люстрациями,  в ней публикуется 
много разной информации, рабо-
тают умные журналисты. И все 
же, на мой взгляд, как-то ослабла 
связь с рядовыми сельскими тру-
жениками, да и подписная цена в 
последнее время была доступна 
далеко не всем.

Искренне, сердечно  поздрав-
ляю нашу родную любимую рай-
онную газету с 80-летием. Желаю 
ей в дальнейшем успехов, удач и 
процветания, творческого роста, 
увеличения количества читателей 
и поклонников и всего самого до-
брого!

Хочу выразить свои пожелания 
в поэтической форме с элементами 
аллегории.

P.S. Так получилось, что мы с 
газетой – ровесницы: 6 октября 
я отметила свой 80-й день рожде-
ния, 1 ноября – 80-летний юбилей 
газеты. Сердечно благодарю редак-
цию, лично Бориса Куфирина и Ири-
ну Шкарникову за поздравления, 
добрые пожелания и рассказ обо 
мне в одном из недавних номеров. 

раиса тамарова,  
доктор сельскохозяйственных 
наук, профессор Ярославской 

сельхозакадемии, заслуженный 
работник сельского хозяйства РФ

РаЙонке – 
быть
–  наша мама пришла, молока при-
несла, – так в лихие девяностые, 
когда зарплату не выплачивали 
годами, встречал коллектив газе-
ты своего бухгалтера, хотя знали, 
что и на этот раз хватит не всем 
или выдадут не полностью.

–  Стыдно было людям в глаза 
смотреть, – вспоминает Альбина 
Равенкова, бухгалтер с 52-летним 
трудовым стажем. – Тогда  многие  
областные газеты закрывались, а 
коллективы за ненадобностью рас-
пускались. Но районка пережила и 
эти беспредельные времена.           

По мнению Альбины Ивановны, 
газета выжила исключительно бла-
годаря дальновидности и мудрости 
тогдашнего главы района, хороше-
го управленца и хозяйственника, 

человека, умудренного опытом, 
и, конечно, большого патриота 
Ярославского района – Владими-
ра Александровича Дружицкого.  
Он был непреклонен: «Районке 
– быть!».  И, когда напутствовал 
коллектив редакции, повторял: «По 
телевидению, по радио, в газетах 
и так много грязи и лжи, жизнь 
нелегкая для труженика. Пишите 
о хороших делах и людях, пусть 
знают жители района и гордятся, 
благо Ярославская земля богата 
такими людьми».

Сама Альбина Ивановна прора-
ботала сначала в газете «Ленинское 
знамя», потом в «Ярославском аг-
рокурьере» 32 года. Менялись ре-
дактора, корреспонденты, а «душа 
коллектива», как называли ее со-
трудники, оставалась верной своей  
районке. С ней всегда можно было 
поделиться самым сокровенным, 
получить дельный совет, и «под-
писка о неразглашении» была не 
нужна. Альбина Ивановна – человек 

исключительной доброты и скром-
ности, похвалы и комплименты в 
свой адрес принимает неохотно. 
Однако сущность ее от этого не 
меняется. Девиз этой женщины 
прост, как все гениальное: отно-
сись к людям так, как ты бы хотел, 
чтобы относились к тебе.

У Альбины Равенковой только 
две записи в трудовой книжке: 
статуправление и редакция газеты 
«Ярославский агрокурьер», в кото-
рой она оказалась благодаря той 
же статистике. Альбина Ивановна 
приносила в газету статистические 
данные о ходе полевых работ, по-
головье скота, продуктивности и 
урожайности. И однажды редактор 
Александр Константинович Титов  
предложил ей должность бухгалте-
ра. Альбина согласилась и никогда 
о том не пожалела.

– С таким руководителем, – вспо-
минает она, – работать было одно 
удовольствие. Бывший фронто-
вик, танкист, умнейший человек, 

он видел всех насквозь и ценил по 
поступкам. Удивлял тем, что знал 
всех передовиков предприятий рай-
она (а таких было  много) в лицо, 
по фамилии, имени-отчеству и 
нередко правил своих нерадивых 
подчиненных.

Долгое время в девяностых до-
велось проработать Альбине Ива-
новне с большим мастером пера – 
редактором Юрием Михайловичем 
Казанцевым.

– В общем, – заключает Альби-
на Ивановна, – у районки легких 
времен не было. Однако у нашей 
власти хватило мудрости сохра-
нить газету. И от этого выиграли 
мы, читатели. Уважаемые жите-
ли района, от имени ветеранов я 
поздравляю вас с замечательным 
юбилеем, 80-летием нашей люби-
мой газеты. И желаю, чтобы она 
еще долго-долго радовала своих 
читателей.

ирина ФеДорова

рОдниК
Среди пустыни безотрадной,
Когда уж белый свет не мил,
Родник, чистейший 

и прохладный,
Прибавит бодрости и сил.
Родник устойчив к замерзанью,
А в зной прохладу сохранит,
Уже  в самом его названье
Есть то, что всех людей 

роднит.
Есть к роднику недаром тяга
И радость, коль его нашли,
Свою живительную влагу
Выносит он из-под земли.
Вот и к газетушке районной
Тянулись люди всем селом
В тяжелых сумках почтальоны
Несли ее из дома в дом.
Всё о делах в районе знали
Животновод и хлебороб,
С душой газету создавали,
И шло тепло с газетных строк.
Как быстро годы прокатились,
Пришли другие времена.
Приоритеты изменились,
Не всем доступна и цена.
Чтоб делать жизнь людей 

прекрасной,
Смысл в пожелании таком:
«Агрокурьер» наш ярославский
Пусть будет чистым 

родником!

«агРокуРьеР» наш 
яРославскиЙ пусть 
будет чистым 
Родником!
тридцать лет я сотрудничала с районной газетой – в начале 
она называлась «ленинский путь», затем «Ярославский 
агрокурьер». Благодарна судьбе и редакции за такую 
возможность. Это была всеми любимая газета, в полном 
объеме отражающая жизнь района, доступная по цене.

Раиса тамарова (третья – справа)  
на встрече внештатных авторов

Альбина Равенкова
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БЛАГодАрность поздрАвЛенИе

Праздничному настроению 
не смогли помешать даже 
хмурая осенняя погода 

и холодный дождь со снегом. 
Более полутора тысяч человек 
посетили в этот день Левцо-
во. Один из ангаров аэропорта 
знакомил гостей с космосом. 
Большой интерес у ребятишек 
вызвал передвижной планета-
рий. Позади него расположилась 
фотовыставка, посвященная пер-

вой в мире женщине-космонавту 
Валентине Терешковой. Рядом – 
тренажер для любознательных: 
просунув руки в перчатки самого 
настоящего космического ска-
фандра, мальчишки и девчонки 
пытались открутить большие 
гайки. Как же, оказывается, 
непросто проводить ремонт в 
открытом космосе!

  Позади ангара можно было 
представить себя в роли пара-

шютиста или просто попрыгать 
на батуте.

На летном поле можно было в 
деталях рассмотреть самолеты и 
узнать летно-технические харак-
теристики каждого воздушного 
судна. От желающих посидеть в 
кабине легендарной «Аннушки» 
– самолета Ан-2, которому испол-
няется 70 лет, отбоя не было. Еще 
большая очередь стояла к трена-
жеру-симулятору. В кабине само-
лета Як-40 можно было совершить 
почти настоящий полет и, если 
повезет, за 6 минут добраться до 
Рио-де-Жанейро.

– Семейный праздник «Улетная 
осень» мы проводим впервые, – 
рассказала директор по развитию 
АТК «Левцово» Ольга Лоскутни-
кова. – И планируем проводить 
регулярно, в каждые школьные 
каникулы. Сейчас праздник свя-
зан с техникой, космосом и ави-
ацией, зимой у нас будет все, что 
может передвигаться по снегу: от 
собачьих упряжек до аэросаней. 
Летом тоже пройдут технические 
фестивали. 

В большом красном ангаре 
творились настоящие чудеса. 
Дети вместе с родителями могли 
изучить основы робототехники 

и собрать своего лего-робота. 
Напротив них царила виртуаль-
ная реальность. Кто-то катался 
на горных лыжах и сноубордах, 
кто-то покорял новые галактики 
или спасал свою от захватчиков, 
кто-то погружался в пучину оке-
ана и изучал акул. И все это, не 
сходя с места. В дальнем углу 
ангара длинный стол букваль-
но облепили желающие сделать 
простейшую модель самолета. 
Мастер-класс по изготовлению 
метательных моделей проводили 
ярославские школьники Георгий 
Колесников и Алексей Коробов. 

– Мы увлекаемся авиамоде-
лированием, ходим в городской 
Центр детско-юношеского техни-
ческого творчества, – рассказал 
Алексей. – Георгий занимается 
там шестой год, я – третий. На 
мастер-классе мы учим делать 
самые простые метательные 
модели из картона и деревянной 
рейки. Их можно запустить в по-
лет сразу же.

– А я помогал ребятам лепить 
грузики и объяснял, как правиль-
но приклеить крыло, – присоеди-
нился к разговору первоклассник 
Саша Коробов. Он, как старший 
брат, увлекся авиамоделирова-

нием и ходит в кружок с пяти лет.
 О настоящих самолетах можно 

было узнать на улице. На стендах, 
рассказывающих о гражданском 
воздушном флоте России и Со-
ветского Союза, гости праздника 
нашли много интересной инфор-
мации. Самолету Ан-225 принад-
лежит около 250 мировых рекор-
дов, это самый большой в мире 
сухопутный самолет. Первый в 
мире сверхзвуковой пассажир-
ский самолет – Ту-144, однако под 
флагом Аэрофлота он совершил 
всего лишь 102 рейса, 55 из кото-
рых – пассажирские. А первый 
в СССР межконтинентальный 
турбовинтовой пассажирский 
лайнер Ту-114 установил 32 ми-
ровых рекорда. 

К сожалению, из-за нелетной 
погоды не смогла выступить 
пилотажная группа «Крылья 
Ярославии». В небе над Левцово 
прошли только воздушные бои 
авиамоделей. Те же из гостей 
праздника, кто все-таки замерз, 
с удовольствием танцевали с сим-
волами АТК «Левцово» – львом и 
медведем. Праздник получился 
улетным!

ирина ШтольБа
Фото автора

в минувшие выходные авиационно-технический ком-
плекс «левцово» принимал гостей. Здесь прошел семей-
ный праздник «Улетная осень».

улетныЙ 
пРаздник  
в левЦово

Вся трудовая жизнь Лилии Ивановны свя-
зана с сельским хозяйством. Она работала 
бригадиром комплексной бригады отделения 
«Звезда» Ярославского совхоза-техникума и 
до сих пор продолжает трудиться на своем 
приусадебном участке. 

От всей души поздравляем Лилию Иванов-
ну с юбилеем и желаем ей крепкого здоровья, 
долгих лет жизни!

Уважаемая ирина алексеевна!

Трудовой коллектив и ветераны сельхозпред-
приятия «Меленковский» выражают вам благо-
дарность за подарочные сувениры к празднику 
сельского хозяйства и Дню пожилых людей.

Здоровья вам и вашим родителям, вашей се-
мье – удачи и благополучия!

Чувство времени вам присуще,
Вдохновенной работы азарт. 
Вы всегда впереди всех идущая
Скоростной берущая старт!

И при этом еще – бизнесвумен.
Вы умеете всех понять.
Вам в работе главное – люди,
Вы умеете управлять!
Вы строги к нам и справедливы
И спешите помочь в беде.
Мы желаем вам быть счастливой
На работе, дома – везде!
Будьте долго такой же красивой.
Пусть в делах ваших будет успех.
Ухватите времени гриву,
И вперед! В высоту! Выше всех!

5 ноября исполняется 85 лет лилии ивановне Беловой из де-
ревни кормилицино карабихского сельского поселения. 

Ведь вы женщина – это у вас 
не отнять,

Пусть энергией сердце 
пылает,

И волшебные все ваши 85 
Пусть сильнее лишь вас 

окрыляют.

родные и близкие

генеральномУ ДиректорУ ооо «ЯрмолпроД» и.а. грицюк

от желающих 
посидеть 
в кабине 
легендарной 
«аннушки» – 
саМолета ан-2,  
котороМу 
исполняется 70 
лет, отбоя  
не было. 
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